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Tätigkeitsbericht 2024 
 

 

Bezeichnung Referat: 
Anmerkung: vorausgefüllt 

 

Internationale Angelegenheiten 

 

Referent/Berichtersteller: 
Anmerkung: vorausgefüllt. 

 

ao. Univ.Prof. Dr. Thomas SZEKERES 

 

 

Aufgaben des Referates: 
Anmerkung: vorausgefüllt 

 

Vernetzung internationaler Ärztevereinigungen, Beobachtung von Entwicklungen im 

Gesundheitswesen vorwiegend im DACH-Raum und Europa 

 

 

Durchgeführte Sitzungen/Besprechungen (Intern/extern) des Referates: 
 

Internationale Kontakte und Vernetzung erfolgt bei Veranstaltungen von internationalen 

Zusammenschlüssen von Ärztevereinigungen. Es hat 2024 zwei Zusammenkünfte in Slowenien und 

Holland der europäischen Ärztevereinigungen (CPME) gegeben an denen Thomas Szekeres 

teilgenommen hat.  

Weiters hat es eine Reihe von Videokonferenzen zu gemeinsamen Themen gegeben- z.B. Papiere zu 

„European Health Data Space“ oder ein gemeinsames Papier zur Legalisierung von Cannabis aus 

Anlass Deutschland, wo es zu einer Legalisierung gekommen ist.  

Ein Papier zur Qualität der medizinischen Ausbildungen und ein Positionspapier, wie mit AI im 

Gesundheitssystem umgegangen werden soll, wurden verabschiedet. Weiters hat Szekeres an einem 

Meeting der EANA (Europäische Arbeitsgemeinschaft der niedergelassenen Ärzte) teilgenommen.  

Ziel dieser Gesellschaften und der Zusammenkünfte ist es Informationen über die Situation in den 

verschiedenen Ländern auszutauschen und sich, wenn notwendig, zu solidarisieren.  

In den vergangenen Monaten hat es besonderen Druck auf die Ärzteschaft in Großbritannien, 

Slowenien, Ungarn und in Israel gegeben. Dies waren zB Gehaltskürzungen in Großbritannien, gegen 

die erfolgreich gestreikt wurde oder die Schwächung der Ärztekammern durch gesetzliche 

Maßnahmen (Ungarn).  

Gemeinsam ist in allen europäischen Ländern der finanzielle Druck auf die Gesundheitssysteme und 

die damit eingeschränkte Verfügbarkeit von verschiedenen Leistungen. Um Widerstand der 

Ärzteschaft zu beschränken, versucht man deren Vertretungen zu schwächen, wie in zB Israel und 

Ungarn geschehen. Die Gegenstrategie sind Vernetzung auf internationaler Ebene und gemeinsame 

Unterstützung und Solidarität. 

 

Das nächste Europäische Treffen der CPME findet im Frühjahr 2025 in Brüssel statt. 

 

 

Aktivitäten des Referates: 
Anmerkung: Anhänge können beigefügt werden. 

 

a. Veranstaltungen/Kurse 
 ➔ siehe o.a. Bericht 
b. Verhandlungen/Interventionen 

➔ siehe o.a. Bericht 
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c. Stellungnahmen  
 ➔ siehe o.a. Bericht 
d. Diverses 
 

 
Ich erkläre, dass alle Angaben wahrheitsgetreu und richtig sind und ich diesen Bericht selbst 
verfasst habe.  
 

 
17. Jänner 2025      THOMAS SZEKERES 
 

Datum    Name des Berichterstellers     Unterschrift 
in Blockschrift 

 


